



Neubau des Vereinshauses in Groß Breesen erfolgreich abgeschlossen

Mit diesem zukunftsweisenden Projekt ist ein zentraler Treffpunkt für das sportliche und kulturelle Leben des Ortsteils entstanden, der die gesellschaftliche Teilhabe für alle Altersgruppen fördert und zur Stärkung des dörflichen Zusammenhalts beiträgt.

Die Planungen für das Vereinshaus starteten im Mai 2022, als das Maßnahmenblatt bei der Lokalen Aktionsgruppe (LAG) eingereicht wurde. Nachdem die LAG dem Projekt grünes Licht gegeben hatte, erhielt die Stadt Guben im Februar 2023 den Zuwendungsbescheid, der die Finanzierung und Umsetzung sicherte. Die Bauarbeiten begannen im September 2023 unter der Leitung des Architektur- und Ingenieurbüros Bartke & Neumann. Eine Vielzahl regionaler Handwerksbetriebe war an der Realisierung beteiligt. Die Finanzierung des Projekts erfolgte zu 75 % durch Fördermittel aus dem LEADER-Programm, während die restlichen 25 % aus dem städtischen Haushalt gedeckt wurden. Die Gesamtkosten, einschließlich Planung, beliefen sich auf rund **1,6 Millionen Euro**.

Der Neubau des Vereinshauses bringt Groß Breesen, einem Ortsteil mit 776 Einwohnern, einen modernen und multifunktionalen Treffpunkt. Verschiedene Vereine wie der BSV Guben Nord e.V. und der Jugendförderverein JFV FUN e.V. profitieren von den neuen Räumlichkeiten. Auch der KITA Brummkreisel e.V. und eine Frauensportgruppe nutzen das Haus regelmäßig. Zudem wird es für kommunale Veranstaltungen, wie Einwohnerversammlungen und Sitzungen des Ortsbeirates, zur Verfügung stehen. Das neue Vereinshaus wurde barrierefrei und nach modernen energetischen Standards errichtet. Die Integration einer Wärmepumpe sowie einer Photovoltaikanlage unterstreicht das Ziel der Stadt Guben, eine CO₂-arme Bauweise zu fördern und zum Umweltschutz beizutragen.

Maik Lindner, Bauleiter des Projekts, betont die Bedeutung dieses Bauvorhabens für die Gemeinschaft: *„Der Neubau des Vereinshauses stellt einen wichtigen Schritt dar, um den Ortsteil Groß Breesen als kulturelles und sportliches Zentrum zu stärken. Mit modernen und barrierefreien Räumlichkeiten schaffen wir einen Ort, der allen Bürgern zugänglich ist und die Vereinsarbeit nachhaltig unterstützt. Ich bin stolz, dass wir dieses Projekt erfolgreich umsetzen konnten.“*

Die Stadt Guben freut sich auf die vielfältigen Aktivitäten, die im neuen Vereinshaus stattfinden werden, und sieht in dem Neubau einen großen Gewinn für das soziale und kulturelle Leben in Groß Breesen.



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds
für die Entwicklung des
ländlichen Raums

